
  

 

Pr 11         Dimanche 13 mars 2022  

Deuxième dimanche de carême dans l’année c:  

 

TRANSFIGURATION DU CHRIST  

 

« … Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi : écoutez-le … » Luc (9, 28-36); Autres 

lectures : Genèse (15, 5-18); Ps 26; Philipiens (3, 17-41). 

 

 Les apôtres, nous a montré St Luc dans les premiers 

chapitres de son évangile - ceux qui avaient suivi Jésus - 

ont découvert peu à peu sa grandeur. 

Pierre lui avait déjà dit (dans un épisode précédent cet 

évangile lu ce dimanche) : « Tu es le Messie » c’est-à-dire 

l’envoyé de Dieu ».  

 Ce dimanche, Luc nous a montré Jésus, cette fois, se 

retirant sur la montagne pour prier, avec Pierre, Jacques et Jean, invités à aller 

avec lui. 

 Et ils ont découvert, cette fois, la grandeur de Jésus en prière ! Et ils en 

resteront profondément marqués : Jésus est donc prophète de la veine de 

Moïse, d’Élie, qui, eux aussi avaient rencontré Dieu au Sinaï : Car Luc situe 

la transfiguration de Jésus au sommet de la montagne, dans la gloire de Dieu, 

provoquant la frayeur des apôtres présents, entrés dans la nuée. Et ils 

entendront une phrase prononcée par Dieu, qu’ils n’oublieront pas. Jésus s’y 

était montré devisant d’égal à égal avec Moïse et Élie et s’entretenaient sur ce 

qui allait se passer : son départ vers Jérusalem. Et Luc de décrire Jésus 

transfiguré pendant sa prière ! Luc a donc décrit ce moment comme étant 

pareil à celui du Mont Sinaï. Moïse, Élie avaient vécu leur désignation de 

prophète, mais eux, en se sentant indignés, paralysés par la peur. Ce qui n’est 

pas le cas ici pour Jésus. Pierre, enthousiasmé, propose à Jésus : «  … faisons 

trois tentes !». La phrase que Dieu prononce alors, les Apôtres ne l’oublieront 

plus : « Celui-ci est ... » même quand ils verront ce qui va se passer après ce 

moment de grâce qu’a été pour eux cette Transfiguration : la Passion, la 

crucifixion, la mort du Christ (songeons à la proposition faite par Pierre). 
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Alors, ce souvenir les soutiendra dans leur foi.  
« Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi. Écoutez-le ! ». 
Chaque élément de cette phrase a une signification bien 

précise : Dieu intronise son Fils comme étant le Roi de son 

peuple. Cette déclaration avait été prononcée lors de 

l’intronisation du Roi David, de Salomon … de tous les 

rois : c’était une des phrases prononcées lors du sacre d’un roi. Cette phrase, 

les Apôtres l’entendaient bien ainsi, « Celui que j’ai choisi » : Dieu envoie 

son Fils qui va réaliser sa mission de Serviteur qui va faire se réaliser son 

plan divin, c’est le roi-prophète ! 

«  Écoutez-le » : Il faut bien comprendre le sens de cette parole : ce n’est pas 

un ordre, mais une prière, une supplication divine, une invitation pressante à 

l’écouter. Toutes ces paroles ont émerveillé Pierre, Jacques 

et Jean, mais à ce moment, ils n’en ont pas saisi tout le sens. 

C’est à Pâques qu’ils le comprendront parfaitement . Ce récit 

a préparé les Apôtres à tenir bon, durant les douloureux 

événements qui vont se produire dans les journées qui 

suivront cette Transfiguration. 

 En ce temps de carême, d’abord : nous sentons-nous 

invités comme les Apôtres à « monter sur la montagne », à 

nous retirer afin de prier ? Jésus, à ce moment, nous montre à nous aussi ce 

que signifie prier : un dialogue avec Moïse, avec Élie, qui aide à donner du 

sens à l’actualité que nous vivons aujourd’hui. En ce temps de carême, 

ensuite, essayons de mieux redécouvrir notre mission reçue lors de notre 

baptême (prêtre, prophète, roi !) Une meilleure compréhension sur la tâche à 

accomplir. Rappelons ici qu’à la sortie du désert, Jésus « eut faim », c’est-à-

dire qu’il désirait œuvrer dans la direction qu’il voulait donner à sa vie. 

Cette faim l’a Transfiguré sur la montagne durant sa prière, ce dont les 

apôtres furent les témoins. Cela les a marqués, eux qui avaient rencontré 

Dieu avec lui sur cette montagne. St Luc nous le fait comprendre : «  ils 

furent saisis de frayeur », c’était le signe d’une rencontre avec^plus grand 

que soi (Avant eux, chaque vocation des prophètes avait été racontée de 

cette façon). Cependant, la Transfiguration se termine par un retour au réel : 

«  il n’y avait plus que Jésus seul ». 

 

Pendant ce carême, ayons nous aussi ce désir de prier comme le Christ l’a 

fait sur la montagne. Alors, Pâques 2022, nous apparaîtra dans la vraie 

dimension du Seigneur : la Croix de Jésus, ce fut sa victoire, son 

intronisation royale, elle a signifié la réussite de sa mission, lui, a écouté son 

Père jusqu’au bout : il est  l’homme consumé d’amour pour son Père et pour 
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ses frères. Pâques est le partage d’un amour réciproque entre son Père et 

Lui et d’amour partagé entre lui et tous les hommes. Préparons-nous à 

découvrir toujours mieux en 2022 la réussite de l’Amour que fut Pâques !  

      

        Jean Franken 

 

  HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

 - HUBES  : Samedi 12 mars 2022, à 16h00, BAPTËMES,   

          et à 17h30, MESSE. 
 - BASSÉE  : Dimanche 13 mars 2022, à 9h30, MESSE. 

 

 - CENTRE  : Dimanche 13 mars 2022, à 11h00, ADAL. 
 ATTENTION ! Désormais, les ADAL célébrées dans notre église, le seront da à la 

Chapelle afin de limiter les frais de chauffage de notre grande église. Ce dimanche, il risque 

d’y avoir beaucoup de monde.: on prendra donc, dans l’églises,  les chaises nécessaires. 

 

VIE PAROISSIALE 

BAPTÊMES : Ce samedi à Hubes, à 16h00, nous accueillerons 

Giada GIARROTTA 

 

Tiago VANDERECK, fils de Ludovic et de Melody PLESSIET, habitant 

à Jumet ; Parr. Christophe VILLAIN; Marr. Aurélie VALENT; 

Elise (Violette) BRION, fille de Laurent et de Laurie WATRERLOT, 

habitant à Jumet ; Parr. Cédric NAVIR; Marr. Laura BEIRENS; 

 

FUNÉRAILLES : Ce mercredi 09 mars 2022, à l’église, à 11h00, nous 

avons célébré les funérailles chrétiennes de Georgette LOPPE. Elle était 

veuve de Christian DE LEEUW,  habitait  Marchienne-au-Pont et était  

âgée de 91 ans. 

Ce vendredi 11 mars 2022, à l’église, à 11h00, nous avons célébré les 

adieux chrétiens de Laure DOYEN, elle était veuve de Michal BALZAT. 

Elle habitait Fontaine-l’Évêque. Elle était âgée de 77 ans. 

 

WEEK-END DU 19 AU 20 MARS : OPÉRATION ARC EN CIEL . 

 

MONSEIGNEUR JEAN-PIERRE DELVILLE, 

ÉVÊQUE DE LIÈGE,  
 Cet évêque,  au nom de tous ses confrères belges, anime 

« Entraide et Fraternité » pour ce carême : voici ce qu’il écrit : 

 COMBAT DES PETITES GENS, COMBAT DE 

TITANS ! 
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Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.                                   

Dans le cadre du Carême de partage, nous nous 

tournons cette année vers la terre, qui doit bénéficier à 

tous. La COP  de Glasgow nous l’a bien montré : pour 

échapper au réchauffement climatique, on doit lutter 

contre les monocultures qui épuisent la terre et qui 

chassent les animaux (et les hommes!). Au contraire, il 

faut favoriser la diversification des cultures et la 

biodiversité. Dans ce cadre, Entraide et Fraternité a 

choisi d’aider deux pays situés aux antipodes l’un de 

l’autre, deux îles : Madagascar et Haïti. Toutes les 

deux ont en commun d’avoir des associations d’agriculteurs qui revendiquent 

la propriété de leurs terres, s’opposent à leur accaparement et luttent contre les 

monocultures intensives qu’on veut y imposer. 

Le combat des petites gens est aussi un combat de titans, un combat qui 

bénéficie à toute l’humanité et donne un enseignement à tous. Car c’est à 

partir de ces initiatives sur le terrain que l’on d »couvre la validité des options 

recommandées au niveau mondial pour l’équilibre de la terre. Si nos 

initiatives sont petites, nous devons savoir qu’elles grandiront pour couvrir 

toute la terre! C’est ce que Jésus nous apprend par sa parabole du grain de 

moutarde : « Le royaume des Cieux est comparable à une graine de moutarde 

qu’un homme a prise et qu’il a semée dans son champ. C’est la plus petite de 

toutes les semences, mais, quand elle a poussé, elle dépasse les autres plantes 

potagères et devient un arbre, si bien que les oiseaux du ciel viennent et font 

leurs nids da dans ses branches » (Mt 13, 31-32). Combat de petites gens, 

combat de titans, disais-je : la graine de moutarde devient un arbre, qui abrite 

les oiseaux et leurs nids! Ainsi, par une petite graine, la nature est renouvelée 

et atteint une nouvelle harmonie. C’est ce que nous espérons aussi pour le 

combat en faveur d’une nature renouvelée par la diversité. Comme le dit Saint 

Paul dans sa lettre aux Romains : « La création a gardé l’espérance d’être 

libérée de l’esclavage de la corruption pour connaître la liberté de la gloire 

donnée aux enfants de Dieu » (Rm 8, 21). On ne voit que trop aujourd’hui la 

corruption qui pèse sur la gestion de la terre! Paul nous promet qu’on passera 

de l’esclavage subi par la création et la terre à la liberté nouvelle et à la gloire 

de l’être humain, enfant de Dieu. Dans cette espérance, on comprend la 

béatitude prononcée par Jésus : « Heureux les doux, car ils recevront la terre 

en héritage » (Mt 5,5)  Encourageons dès lors de partout la protection de la 

terre, de ses cultivateurs et de ses habitants! 

   Bon Carême à chacun et chacune. 

 


